



禁煙外来 からのおしゃべり

去る5月29日京都禁煙推進研究会編集の「禁煙ハンドブック」が発売されました。禁煙の本じつ、「断捨離」イメージがありますが、非常に「今風」で、若者にも受けそうなくらいです。藤原内科も編集に協力し、診察室での禁煙指導の一場面で、院長を始めスタッフが実際に登場します。探してみて下さい。院長のスマートな掲載されています。

藤原内科で禁煙指導を受けて頂いた方に無料進呈いたします。その他、希望の方には、一般書店よりも10円安い、900円でお分けいたします。受付まで。但し、在庫に限りがありますのでお早めに。

ばかりほやかどんなか

院長の

今回は、「メンナサイ」。マジでほやまきました。4月の診療報酬改定は藤原内科にはかなり増えました。わまだではマイナス2.7%とか、マイナス3.4%とか、いろいろな数字が出ていますが、藤原内科では患者さんの便宜を優先して積極的に長期投薬に応じた結果、診療報酬は約40万円（約マイナス10%）の減収となりました。しかも30万円ほどある薬の在庫の殆どは、購入した時の値段とほぼ同額が、それ以下の値段でしか診療報酬で

す。改定では、患者の皆様には申し訳ないです。それが今の診療報酬にはこのよくな形月に1回でも大丈夫」という判断にはそれ相応の経験と判断力が必要なのです。どうぞ先生、患者は先生に診てもらって、初めて金を払ふやで!」という論調があるかもしれませんね。確かに今までではそうなのですが、病状が落ち着いている、だから1ヶ月に1回の受診でいい、というのを支援して下さい。

でも、藤原内科は負けませんよ。自分のものには始と評価がありません。次回の改定では、患者の皆様には申し訳ないです。が、その点を十分評価した診療報酬体系にして頂きたいと思っております。

でも、藤原内科は負けませんよ。自分のものには始と評価がありません。次回の改定では、患者の皆様には申し訳ないです。が、その点を十分評価した診療報酬体系にして頂きたいと思っております。



基本健診のすすめ

京都市に在住の40歳以上の方は、京都市の基本健康診査を受けることができます。老人保健の方は無料で、それ以外の方も30円の負担です。この基本健康診査が小学校や保健所だけでなく、基本健康診査協力医療機関でも受けられることが意外に知られています。などともお気軽にお越しください。

（もし）健診で異常を見つかっても、藤原内科で治療を受ける場合には、1回目の保険診療が初診扱い（270円）ではなく、再診扱い（330円）となります。

医療法人祥正会 藤原内科

TEL 075(781)0976 FAX 075(706)3181
〒606-0864 京都市左京区下鴨高木町39の5
e-mail in1021@poh.osaka-med.ac.jp
URL http://web.kyoto-inet.or.jp/people/mf_0618

Design: J. Yasu e-mail:jyasu@mail.com http://jyasu.tripod.co.jp

naides

医療法人祥正会 藤原内科 院内新聞 どないです

第9号

2002/7

「賢い患者」になるためには

医療費高負担時代の到来

先日、医療制度改革関連法案が与党の単独採決によって可決されました。その結果、

「無駄な医療」を見分ける

賢い病院(診療所)のかかり方

健康保険本入3割負担、老人1割負担(高額所得者は2割負担)の導入がほぼ確実(平成14年10月から)になりました。しかも、老人1割負担の上限は1万2千円と大幅引き上げになります。

今まででは老人保険の場合、特に定額制を採用している診療所では、検査をして、投薬を受けた後、1回につき850円と支払額は決まっていました。しかし、これからは投薬や検査を受けた日(例えば、採血、心電図、レントゲン写真など)には、確実に

支払いが多くなります。これまででは定率制でも上限が3200円・5300円と決まっていますが、どちらも高額になりましたが、上限が上がったことにより、気軽に病院へはかかるなくなるかも知れません。

（昔前までは、「先生にお任せします」という患者さんが殆どでした。藤原内科でもまたまだそのような方が少なくあります）

では、どうすればいいのでしょうか? 妻婦の両方は広告の値段を比較して、少しでも「安いお店」を探します。しかし、医療の場合は各医療行為の単価は、基本的に国が定めており、全国一律です。たとすると、支払額の差は、自分の受けた医療行為によって変わってくるということになります。

まずは、「何のために」医療機関にかかるのか、はっきり目的意識を持ちましょう。風邪の治療で受診したのに「血液検査もしておきました」と言われたら、「なぜそれが必要なのか、説明してもらいましょう。もうったお薬について、十分な説明を受けて下さい。特定疾患治療指導料には、治療の内容についてきちんと説明し、療養上の指導をすることが必須条件です。院外

処方の診療所でも、薬の説明は行う義務があります。病院と診療所の役割を考えて受診しましょ。風邪をひいたといつて紹介状を持たずに入院を受診する、初診時特定療養費と言つて、余分なお金(3000円~5000円)を支払わなくてはなりません。大病院へは必ず時にかかりつけ医から紹介してもらいましょう。「異常はありませんでした」とか言つてくれない病院は、必要のない検査(採血)を受けたら結果は必ずもらいましょう。医療費はあらまんして、「異常はありませんでした」とか言つてくれない病院は、必要のない検査をしているのかも知れません。自分の病気にはどんな検査が重要なのか、健康教室などに参加して勉強しておきましょう。皆さん一人一人の努力が、日本の大事な医療制度を守ることにつながります。



診察時間	月	火	水	木	金	土
午前診 9:00~12:30	○	○	○	○	○	○
午後診 5:00~7:00	○	○	/	○	○	/

このコーナーは、皆さまからよくお聞きする質問を取り上げて解説するコーナーです。介護保険の認定を受けてヘルパーさんになりたのですが、腰が痛くて手が届かないのです。足の爪がねねだら。そこでヘルパーさんにやつてもいいとしたのですが、断られてしましました。

ヘルパーさんにやつてもいいですか？



ります。

ところが、この医療行為が何かについて、利用者の皆さんも混乱されることが多いようです。特に重度の介護が必要な方の場合、介護の中にも医療行為を求めることが多いのが現状です。ここで問題となるのが「介護現場での医療行為」です。医師法の第4章の第7条には、「医師でなければ医業（医療行為）をなしてはならない」と明記されています。また保健師助産師看護師法では、看護師さんが医療行為を行なう場合は必ず「医師の指示の元に」行うことの義務づけられています。これは医療行為がある一定の教育を受け、知識、技術が伴った職種が行うのでなければ、危険を伴う行為であるからであり、「これらの法律は、国民の保健衛生上の危害を防止する（公益保護）」ために、医療行為を行なうことができる職種を制限しているわけです。したがって、ヘルパーさんは、「医療行為を行うことはできない」とことにならないおっしゃる。

我々サッカーを愛する者にとっては、このくらいのお祭り騒ぎは当然といえば当然だが、今まであまりサッカーに縁のなかつた方にとっては、一種の力チャーショックであったに違いない。世代を超えた、体感というか、幼稚園児からお年寄りまで、一緒にテレビにかじりつき、「ゴールの瞬間には大声を上げ狂喜乱舞し、誰彼となく抱き合って喜ぶ」ことができるスポーツは、サッカーだけではなかろうか。この原稿を書いている時点では、まだ優勝国は決まっていない。しかしここが優勝するにせよ、4年後のドイツ大会に向けて、日本のサッカーが新しい歩を踏み出さるのは間違いないことだ。

前回、私のサッカーは大学時代に「伸びた」と書いたが、それは自分がうまくなりたいと思つて練習したこと、そしてその成果が現われたからだと言える。これは仕事や勉強と同じで、人から強制されたり、がんばつても成果

療行為は認められているのです。なぜなら本来、法律といいものは、あくまでも公益保護のためのものであって、自分自身が自分に対し行為は、国家の干渉外のものであるからです。同様に、家族は本人に準ずると判断され、そのため、例えば御主人が毎朝のインジコリン注射を、奥様に打つてもいい行為は（奥様が看護師でなくても）許されているのです。

介護保険では、訪問看護よりも訪問介護の方が、費用がかからないため、どうしても訪問介護の比重が高くなります。そして利用者の方々も、接する機会の多いヘルパーさんに、なるべくもつい頼んでしまいがちになります。しかし今まで伸びていただけの爪を、市販の爪切りで切るのと、巻き爪のように皮膚に食い込んで切るのを、特殊なハサミで切ることでは、同じ「爪切り」でも意味合いがかなり違います。

「でも、娘の私がお父さんの爪を切つてあげるのはかまわないのに、なぜヘルパーさんに頼むのはいけないのですか？」と疑問に思われるかも知れませんね。実は法律上は、本人による医行為は認められています。これは医療行為がある一定の教育を受け、知識、技術が伴った職種が行うのでなければ、危険を伴う行為であるからであり、「これらの法律は、国民の保健衛生上の危害を防止する（公益保護）」ために、医療行為を行なうことができる職種を制限しているわけです。したがって、ヘルパーさんは、「医療行為を行うことはできない」とことにならないおっしゃる。



舟木 美喜（看護婦）

4月中旬から、藤原内科でお世話をしています。子供が3人おり、毎日おもちゃ箱をひっくりかえしたりなど日々を送っています。

先日、市内から3時間かけて日本海に釣りに行きました。あるいは梅雨のため天気には恵まれませんでしたが、子供たちは浜辺で砂遊びや波が運んできた牡蠣を拾つたりして楽しんでいました。夫と友達は船を出してキスをかなりたくさん釣つてきましたので、お造りや天ぷら、塩焼きにして食べました。

釣りたてのキスはジローラードで茹でておいしかったです。

「フレイバートでは充実してるので、仕事でも充実して、樂しく過ごしたい」と思っています。

「これからもよろしくお願ひいたします。



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします



疑問・質問に



お答えします

